
      
   

GRATULATORIA DEL RECTOR DR. D. MANUEL PÉREZ MATEOS, 

EN EL ACTO DE INVESTIDURA COMO DOCTOR HONORIS CAUSA POR LA UNIVERSIDAD DE 

BURGOS DE D. JOSÉ IGNACIO NICOLÁS-CORREA BARRAGÁN 

 

Burgos, 15 de abril de 2024 

 

Recién investido Doctor Honoris Causa, Madrina, 

Alcaldesa, 

Vicepresidente de la Junta de Castilla y León, 

Presidente del Tribunal Superior de Justicia de Castilla y León, 

Fiscal Superior de la Comunidad de Castilla y León, 

Consejero de Industria, Comercio y Empleo, Viceconsejera de Cultura, 

Ex presidente de la Junta de Castilla y León, 

Diputado, 

Excelentísimas e Ilustrísimas Autoridades, 

Doctor HC, Juan José Laborda 

Representantes de las entidades sociales y empresariales, 

Miembros del Consejo Social y del Consejo de Estudiantes, 

Vicerrectores, Defensora Universitaria, ex rectores, Decanos y Directo-res, Claustro de 

Doctores, Estudiantes, 

Profesores, 

Personal Técnico de Gestión y de administración y servicios, 

Familiares, amigos y trabajadores del nuevo doctor honoris causa, 

Señoras y señores, 

  

Sean mis primeras palabras para darles la bienvenida a la Universidad de Burgos en este 

Paraninfo del Hospital del Rey, excelente patrimonio histórico artístico que pertenece a 

todos ustedes y al resto de la sociedad. Un espacio tradicionalmente reservado para 

celebrar los grandes acontecimientos académicos que tienen lugar en nuestra institución. 

Uno de ellos lo celebramos hoy: la investidura, como nuevo Doctor honoris causa, del Dr. 

José Ignacio Nicolás-Correa Barragán. 

Un acto en el que incorporamos a nuestro claustro de doctores a un empresario y 

universitario que, aunque nacido en Madrid, está profundamente enraizado a Burgos. Y al 

tiempo es un claro exponente abierto al mundo, para quien las fronteras son puertas 

abiertas y no barreras. 

Y ha sido investido en una ciudad y en una provincia que es la tercera de España con mayor 

representación del sector industrial en su PIB y una de las que tiene menores tasas de 

desempleo de España. Una provincia que sigue luciendo un excelente pulso en su tejido 

industrial. 



      
   
El Dr. José Ignacio Nicolás-Correa es el segundo empresario que, a propuesta de la Facultad 

de Ciencias Económicas y Empresariales, ha engrosado nuestro claustro de doctores y 

doctoras honoris causa, tras hacerlo, hace 11 años, el Sr. D. José Antolín Toledano. 

Una circunstancia que refleja claramente los estrechos vínculos de la Universidad de Burgos 

con su entorno empresarial e industrial, especialmente con el que tiene la investigación 

aplicada y la innovación como vectores preferenciales. 

Rendimos homenaje a un emprendedor ejemplar, uno de los empresarios burgaleses más 

respetado y admirado. Sin duda, la trayectoria profesional y personal del Dr. José Ignacio 

Nicolás-Correa es un ejemplo de visión internacional, perseverancia, superación de 

obstáculos y apuesta por la innovación, en lo tecnológico y en la manera de plantear su 

modelo de negocio. 

Como decía su padre… “hay que estar enfrente del cliente, en cualquier lugar del mundo, 

en el momento en que va a tomar la decisión de comprar”. Un enfoque empresarial al que 

José Ignacio ha añadido el quedarse a vivir en casa de sus clientes, manteniendo las 

fresadoras vendidas y promoviendo que sus crecientes equipos de ingeniería se integren en 

los del cliente, conformando equipos como los de Fórmula 1, según llegan a definirlos en la 

empresa burgalesa. 

En el año en el que la Universidad de Burgos cumple su trigésimo aniversario, es oportuno 

reconocer este evidente ejemplo de colaboración universidad-empresa. Una cooperación 

que, como bien ha detallado nuestra profesora de Economía Financiera y Contabilidad, 

Begoña Prieto, ha supuesto trabajo y formación conjunta, investigación y esfuerzo por 

ambas partes, y cultura del emprendimiento en un vínculo en el que gana la empresa, la 

universidad y, en definitiva, la sociedad.  

Necesitamos de empresas, como la de Nicolás-Correa, que no sólo cumplan con su papel 

económico, sino que se comprometan con la Universidad en la formación dual, en una 

formación conjunta que disponga los mejores planes de estudio enfocados a formar los 

egresados que demanda el sector productivo y la sociedad. 

Sin la vinculación entre los centros de generación y trasmisión del conocimiento y las 

empresas, sin una transferencia rápida y eficaz de los resultados de la investigación, el 

desarrollo de la comunidad se retrasa y, en ocasiones, se paraliza. Una transferencia que 

solo se logra cuando tenemos vías de comunicación y colaboración directas. Y hay que 

reconocer que, en España, la aplicación del modelo anglosajón de colaboración 

Universidad-Empresa, todavía es un reto en el que seguir trabajando. 

En la actualidad, la universidad española, y más específicamente la de Burgos, juega un 

papel decisivo en la formación y apoyo al emprendimiento. Por eso, nuestra Universidad ha 

creado en los últimos años treinta startups y siete empresas Spin-off en línea con la 

tendencia de nuestro país, el cuarto europeo en este tipo de empresas que emplean a más 

de 140.000 personas. 



      
   
La Universidad es uno de los actores determinantes del desarrollo social en la región donde 

se ubica, y su función investigadora constituye uno de los pilares básicos para mejorar las 

condiciones locales que contribuyen al bienestar general de la población.  

En este aspecto, la Universidad de Burgos mantiene una decidida apuesta por la 

investigación, que ha llevado a la institución a multiplicar por siete, en los últimos siete 

años, el volumen de fondos captados por investigación para mantener actualmente vivos 

más de 770 proyectos, financiados con más de 33 millones de euros y con casi 400 

investigadores a mayores de la plantilla sufragada por la administración educativa, otros 

1100 profesores e investigadores. Personal que ha convertido a nuestra universidad en la 

líder regional en este ámbito, en términos proporcionales, así como entre las punteras en 

producción de patentes en el contexto nacional. 

Sin ir más lejos, el pasado jueves la Unión Europea anunciaba la concesión a la Dra. Cristina 

Valdiosera, una investigadora de nuestra Universidad experta en palogenética, de una ECR - 

Advanced Grant por parte del Consejo Europeo de Investigación, el reconocimiento más 

prestigioso de Europa, y también el dotado con mayor financiación. Un reconocimiento 

obtenido por tan solo 5 universidades españolas y por 255 investigadores en todo el 

mundo. 

Estamos también volcados en la internacionalización de nuestra oferta científico-

tecnológica mediante nuestra participación en la Universidad Regional Europea RUN-EU, 

una red de 9 universidades europeas que trabaja como si fuera una única universidad, 

mediante la consecución y ejecución de decenas de proyectos europeos de investigación y 

a través de una estrategia exitosa de atracción de capital humano y talento para seguir 

fortaleciendo la excelencia investigadora alcanzada. 

Por su parte, animamos a nuestro entramado industrial a mirar a las universidades como 

socios prioritarios en sus esfuerzos para la implantación de innovaciones, a apostar por el 

desarrollo de un mayor volumen de tesis industriales y a reclutar talento surgido de 

nuestras aulas y laboratorios, para hacer frente a los retos de la economía globalizada y de 

la sociedad del conocimiento en la que debemos desenvolvernos. 

Finalizo ya, pero no sin antes agradecer y felicitar a la profesora Begoña Prieto Moreno por 

su laudatio, que ha servido para enmarcar, en un contexto muy certero, el camino pasado, 

presente y futuro del Dr. Nicolás-Correa. La suya es la única compañía burgalesa que cotiza 

en Bolsa, y es claramente un icono de como una industria local, a través de decisiones 

acertadas y valientes, es capaz de extenderse por el resto del mundo. 

Hoy es un buen momento para recordar a José Ignacio sentado junto a alumnos de nuestra 

Universidad, en charlas y conferencias. O cuando solicitaba a profesores de nuestra 

universidad que le acompañaran a reuniones con otras empresas en las que debía decidir 

importantes inversiones económicas. 



      
   
Enhorabuena a nuestro nuevo doctor honoris causa. Doctor Nicolás-Correa, querido José 

Ignacio, gracias por apostar siempre por nuestra tierra y por apoyar incondicionalmente a 

tu Universidad. Como hemos simbolizado en la ceremonia, recibe nuestro abrazo de 

bienvenida como testimonio de nuestro reconocimiento y gratitud. 

Y a todos ustedes, testigos de este abrazo, muchas gracias por su atención. 


